

## Die Autoren

*Heiko Ehrhardt*, geb. 1962 in Dinslaken, Studium der Evangelischen Theologie, Philosophie und Geschichte in Bonn, Tübingen, Münster und Marburg, seit 1990 im Dienst der Evangelischen Kirche im Rheinland, nach Vikariat und Sonderdienst seit 1999 Pfarrer in Hochelheim-Hörnsheim (Kirchenkreis Wetzlar), seit 2000 Regionalbeauftragter für Sekten- und Weltanschauungsfragen. Veröffentlichungen zu Jugendkulturen, Gothics und Populärkultur sowie regelmäßige Mitarbeit bei den Göttinger Predigtmeditationen.

*Dr. theol. Matthias Pöhlmann*, geb. 1963 in Hof/Saale, Pfarrer der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Bayern, Studium der Evangelischen Theologie in Erlangen, Heidelberg und München und anschließendes Vikariat in Bayersdorf/Mittelfranken, von 1992 bis 1999 Assistent am Institut für Praktische Theologie (Christliche Publizistik sowie Religions- und Missionswissenschaft) an der Theologischen Fakultät der Friedrich-Alexander Universität Erlangen-Nürnberg, seit 1999 wissenschaftlicher Referent bei der Evangelischen Zentralstelle für Weltanschauungsfragen (EZW) mit den Arbeitsschwerpunkten Esoterik, Okkultismus, Spiritismus und Satanismus, verantwortlicher Redakteur der Monatszeitschrift für Religions- und Weltanschauungsfragen „Materialdienst der EZW“; Lehrbeauftragter an der Humboldt-Universität zu Berlin. Veröffentlichungen zu Religions- und Weltanschauungsfragen, zuletzt: Freimaurer. Wissen was stimmt, Freiburg, i. Br. 2010.

*Dr. phil. Christian Ruch*, geb. 1968 in Waldshut/Südbaden, Studium der Geschichte, Politikwissenschaft und Soziologie in Freiburg i. Br. und Basel, 1997 Promotion in Neuster Geschichte, seit 2000 Mitglied der Katholischen Arbeitsgruppe „Neue religiöse Bewegungen“ der Schweizerischen Bischofskonferenz. Lehrveranstaltungen und Publikationen zu diversen Weltanschauungsfragen, u. a. im „Materialdienst der EZW“, in der „Herder Korrespondenz“ und den „Stimmen der Zeit“. Thematische Schwerpunkte: Buddhismus, die Religionssoziologie der Postmoderne, Verschwörungstheorien, das Werk des Komponisten Karlheinz Stockhausen unter weltanschaulichem Aspekt sowie die Neuapostolische Kirche. Derzeit tätig als Journalist und freier Historiker bzw. Religionssoziologe, lebt in Chur/Schweiz.